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海南新闻Hainan News

“奔跑海南”建省办经济特区30周年环岛健跑活
动第二站琼海站4月28日在琼海万泉河广场鸣枪开
跑。虽然当天阴雨连绵，但跑友们参与热情依旧高
涨，据统计，共有近2000名跑友参与了当天的健跑活
动。“奔跑海南”的脚步从不停歇，跑过了海口独特的
热带滨海城市的椰风海韵，跑向了红色娘子军的故乡
琼海，沿着四季花开、绿草如茵的万泉河畔开始一段
新的赛程。环岛全民健跑，不同的城市不同的精彩，
憧憬和每一个热爱奔跑的你不期而遇。

“奔跑海南”海口站活动的成功举办，一场全民动
员、全民参与、全民健身的健跑活动吸引了社会各界
的广泛关注、参与和支持。“奔跑海南”以“跑向更好的
自己”为主题，采用“城市接力”的形式，在全省10多
个主要市县举办，以全民健跑、全省参与的形式，凝聚
全省人民向心力，激发特区精神。琼海是本次活动第
二站，活动充分展示琼海良好的生态环境，进一步推

广文明城市、幸福琼海的靓丽名片，让琼海市民和全
国广大游客及“跑友”在健跑中感受琼海城市的变化，
体验琼海城市魅力，发展成为琼海又一项知名的群众
体育活动，打造全民健身运动品牌。本次活动由中共
海南省委宣传部、海南省旅游发展委员会、海南省总
工会支持，海南省文化广电出版体育厅、琼海市人民
政府、海南日报报业集团主办。

“奔跑海南”旨在打造环岛特色健跑活动，计划在
海南全省10多个沿海市县和其他市县举办该活动。
琼海站健跑活动结束后，文昌站健跑活动将于5月13
日上午7时50分从文昌市南二环路出发。目前报名
通道已开启，报名时间截至5月10日，市民可免费报
名。同时，“奔跑海南”以环岛全民健跑活动为平台，
组织广大国内外游客来海南健跑，充分展示海南良好
的生态环境，进一步推广海南城市名片，打造海南全
民健身运动品牌。

“奔跑海南”琼海站开跑5月13日跑进文昌

本报讯 海南龙泉集团时尚餐饮品牌小
康胜海垦店4月28日盛装开业。该店坐落
于海口市海秀中路海垦广场商圈，可同时容
纳上百位客人用餐，主打海南风味菜品，顾
客定位为周边居民、上班族、金融单位员工
等，力求满足不同顾客的餐饮需求，塑造更
优的餐饮品牌。龙泉集团有关负责人表示，

为紧跟时代潮流，稳定且快速推动餐饮行业
健康发展，今年以来，龙泉集团倾心打造继
椰庭小康胜、小康胜琼苑店后海口地区第3
家龙泉小康胜海垦店快餐厅，以满足海口市
民日益增长的美好生活变化的餐饮服务新
要求，致力于打造白领的餐厅，市民的厨房。

记者罗晓宁通讯员莫茂亮

服务海口海秀中路居民和商圈

龙泉小康胜海垦店：打造市民的厨房
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昨日，家住海口市世贸南路某小区的业主李
斌，收到了这样一条短信：“请凭取件码到××速递
柜取快件，免费存放24小时……”但和往日不同的
是，这一次快递员还打来电话告知。

和李斌住在同一小区的陈柳则表示，她当天取
快递前只收到一条短信通知，和之前没有什么变
化，“不过我也习惯了，因为不是什么贵重物品，打
不打电话都无所谓。”

随后，记者走访海口多个小区发现，快递员难
以做到给每一位收件人拨打电话，“我们知道《条
例》已经开始实施，但确实难以做到每个件都送货
上门。”快递员王凯认为，这样的方式太浪费时间，

如果按着规定来，他们每个月只能拿到新规前一半
的工资，因为配送效率低了。

而市民对于快递进“柜”先打招呼的问题，倒是
不太在意。采访过程中，多位市民表示，只要快件
能及时送到，放进快递箱也没有什么问题。

“《条例》实施前，我们已经通知了员工相关事
宜。截至今日下午4点，没有接到顾客投诉。说
实话，我们也知道快递员不可能做到100%按照新
规执行，目前只希望不要出岔子。一方面是新规
定，一方面是人性化管理，我们也是两头难。”位于
海榆中线的某快递公司海南总部网络运营部门的
主管陈亮告诉记者。

快递员直呼“成本”增加，快递公司两头难

记者走访

快递实名制，寄件人需要出示身份证，登记个人信
息，才可寄快件。

严格保护消费者隐私，出售、泄露或者非法提供快
递服务过程中知悉的用户信息，最高可罚款10万元。

在快件损失赔偿方面，《条例》引入快件损失赔偿
商业保险，鼓励保险公司开发相关责任险种、鼓励企业
投保，让用户多一层赔付保障。

绿色快递，鼓励经营快递业务的企业和寄件人使
用可降解、可重复利用的环保包装材料。

《条例》禁止在快递运单上记录不必要的信息；同
时，要求经营快递业务的企业建立快递运单及电子数
据管理制度，定期销毁快递运单。

本报讯 今年 5 月 1 日
起，《快递暂行条例》正式实
施（以下简称《条例》），明确
规定快递员必须送货上门，
否则属于违规；如果快递员
想要把快件放在代收点或
者快递柜，必须事先征得收
件人的同意。这一规定引
起热议，有人认为，快递员
也不容易，短信通知已属告
知；也有人认为，若是贵重
或生鲜产品，送货上门能保
证验视权，规避丢失的风
险。快递“最后 100 米”的
困局，能否得以彻底解决？
记者进行了探访，有快递员
表示，难以做到100%打电话
和送货上门。

记者畅凯文/图

某快递公司海榆中线网点的张磊也认为，《条
例》保障了消费者的权益，但现阶段对于快递员来
说，基本上难以操作，“首先是交通工具的问题，现
在海口市区不允许三轮车上路，能够送快件的就
是普通电动自行车或者面包车。但是，一些地方
面包车难以进入，且停车成本等较高，给每位快递
员配面包车运送根本不可能实现。所以，目前主
要还是靠两轮电动自行车送件，可电动车能运送

的快件有限。”
“其次，如果每个快件都送货上门，需要的时间

就比较长，电动车就得有人看管，否则发生丢件甚
至丢车的几率大。如果我们挨个打电话给收件人
询问取件方式，就得耗费双倍时间。”张磊给记者算
了一笔账，如果一名快递员一天能投递200个件，
那么一个月可以有6000元左右的收入。若是完全
按着新规来，那么一个月的收入就要打五折了。”

交通工具是个问题，两轮电动车运送量有限

“放进快递柜或者代收点确实方便，因为有时
候确实不能立即取件，也避免了隐私泄露的问题。”
某小区业主陈柳说，因为经常会被陌生电话“骚
扰”，她对部分陌生号码设置了拒接，快递员送件发
短信通知就可以了。

对此，家住某江家园小区的业主张瑞持不同看
法。他认为，如果是需要及时收货的生鲜产品，或
是必须当面验收的贵重物品，快递员匆匆将快件放
入快递箱，出了问题谁来负责？“我就遇到过快件放

在代收点找不到的情况。所以我认为，快递员还是
有必要电话联系收件人进行沟通，这样对双方的权
益都有保障。”

某快递公司海南总部网络运营部门主管人员
陈亮认为，目前各个公司在新规实施前已进行了相
关方面的培训，要求快递员必须给收件人打电话确
认送件方式后，才可以送到快递柜或代收点，但也
不排除一些快递员偷懒，或是屡次打电话对方没人
接，就直接放到快递柜的情况。

有人觉得快递柜方便，有人认为权益没法保障

看法不一

设置快递柜不仅方便居民收取，也有利
于保护隐私。海南快递行业一业内人士表
示，新规规范了快递员的操作流程，加强了快
递员和消费者之间的沟通，避免了不必要的

矛盾和扯皮，“但是，很多快递员
会有顾虑，觉得增加了时间成

本，如果每个都送货上门，现
阶段并不现实。”

“目前，整个快递行业
都在探索一种互惠互利的模
式，就是用共享经济的方式

建立一个共享代收点，由专业人员负责代收，
这样可以解决快递员投递的问题，也可以解决
验收的问题，同样可以解决快件的看管问题。”
该业内人士建议，快递公司可以和小区物业合
作，设立第三方代收点，做到小区居民、快递企
业都认可，快递员送到代收点等于送货上门，
这样比较利于操作，“但目前，这种操作模式在
利益方面仍无法达成一致意见，问题就在于小
区物业是否愿意出场地作为代收点，如果这问
题谈妥了，其他的操作便不是问题，那么就完
全可以达到新规的要求了。”

建立共享代收点是个好方法，可破现阶段难题

业内人士
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海口一小区里海口一小区里，，市民从快递柜取包裹市民从快递柜取包裹


